

## 5. 文化芸術・教育・スポーツ関係

### 1) 文化芸術・スポーツ関連

#### (1) 朝日大平山地区公民館

(具体的な意見や質問)

市営図書館の駐車場がない。

駐車場の確保ができれば、利用者も増えると思う。

(議会としての考え方または回答)

美術館・図書館問題は、10年以上解決していません。

また、現在の場所での駐車場確保は、非常に難しいと考えています。

新市長（長野市長）も公約の中で、問題解決にあたることが示されています。

議会としても、執行部（行政）とともに取り組んでまいります。

#### 【教育委員会 生涯学習課】

現在図書館北側に専用13台分、南部振興開発ビル側に共用14台分の駐車場を確保しています。これで十分とは考えていませんので、今後も駐車場の確保に努めていきます。

図書館利用者はわずかですが毎年増加しています。

#### (2) 中部地区公民館

(具体的な意見や質問)

別府市の規模から考えて、今の図書館は不十分（恥ずかしい）と考える。

是非ともいい図書館を作ってほしい。

(議会としての考え方または回答)

長年の懸案事項として認識しています。（図書館・美術館）

財政と土地の問題がありますが、別府市の文化度をあげることは、行政の責務であると考えています。

#### 【教育委員会 生涯学習課】

現在美術館・図書館の整備等の検討を進めており、平成28年度に検討委員会（仮称）を立ち上げ、基本構想をまとめる予定です。

#### (3) 朝日大平山地区公民館

(具体的な意見や質問)

市内の石碑が無くなっている。

市の歴史を知る上で価値がある。

市として文化財保護に努めてほしい。

(議会としての考え方または回答)

別府市の文化財保護の取り扱いは弱いと感じています。

しかし、新市長（長野市長）の所信表明の中に、「産業・歴史・伝統・文化」を大切に  
して、別府市の活性化につなげることが盛り込まれています。

教育委員会に伝えるとともに、文化財の指定も考慮し、調査を依頼したいと思います。

**【教育委員会 生涯学習課】**

石造建造物のうち、歴史的、美術的価値の高いものは調査の上文化財指定し、保存活用  
を行っています。

そういう物件があれば、情報の提供をお願いします。

## 2) 教育関連

### (1) 中部地区公民館

(具体的な意見や質問)

今後、コミュニティスクールが小中学校で実施される。

現在、地域の啓発活動を学校の先生が行っているが、手一杯である。

趣旨は、地域とのつながりであるので、議会としても地元住民の積極的な協力が得られるように働きかけてほしい。

(議会としての考え方または回答)

議会としても重要な問題と考えています。

他の自治体においては、学校長に意思決定の権限を持たせているところもあります。

また、教職員の仕事が多忙を極めることも認識しています。

教職員の仕事の見直しも必要と考えます。そのうえで、必要な仕事に集中できると考えます。

ご意見は、執行部（行政）に伝えます。

### (2) 西部地区公民館

(具体的な意見や質問)

子育て世代です。

南立石小学校で「朝学習」を行っている。

読書をする本を県立図書館まで借りて実施している。

小学校の図書が少ない。古い。

本を読むことは、発育期の子ども達にとって大切なことだ。

ニューライフプラザが図書館になる構想があると聞いて喜んでいる。

これからの子ども達の為に、予算を割いてほしい。

(議会としての考え方または回答)

現在、教育委員会では、本の重要性を重視しています。

図書館司書を増やして、予算も掛けていると認識しています。(他市と比較して)

新市長（長野市長）も新しい図書館を作ることより、充実した本を読む機能の提供が必要と言っています。

議会としても、子ども達が本を読む環境やきっかけができるよう努力してまいります。

### 【教育委員会 教育総務課】

現在、小学校には2校に1名、中学校には1校に1名の図書館司書を配置しています。

また、図書購入につきましては国が示している基準を元に予算計上しており、平成27年度では小学校図書購入費として8,720千円、中学校図書購入費として8,303千円の予算を措置しています。

**【教育委員会 生涯学習課】**

本年度、子どもの読書活動推進計画を策定中です。

子どもの読書の重要性については十分認識していますので、今後、前述の推進計画に基づき、様々な方策を講じていきたいと考えております。

また市図書館で県立図書館の蔵書を取り寄せることができますので、ご利用していただきたいと思っております。